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! ! ! !昨天下午的全团审议!一张张会

议桌上! 除了铺着暗绿色呢子桌布!

再没有其他装饰! 简洁又不失雅致"

以往会场内的花团锦簇消失了!取而

代之的!是每位代表的案头上都有一

摞精心准备#内容厚实的议案或发言

讨论稿"

会上!代表们逐一发言!每个人

约 "至 #$分钟"时间不长!要言之有

物!有理有据讲清问题!其实并不容

易"而且!会前特别有要求!不做汇报

性发言!少讲大话#空话#假话!多说

问题多提建议" 认真听代表发言!听

得出大家都是做过厚厚一摞履职功

课的" 为了准备发言!我之前花费三

个多星期专门做了调研! 写好 %$$$

多字的发言稿" 之后!一遍遍删减凝

练#反复推敲" 慢慢地!文字减少至

&$$$多字!又瘦身到 '$$$字!最终定

格在 (%$$字!力求言简意赅!切中问

题要害!又探求解决之道"

给我留下特别深刻印象的是!习

近平总书记的即席讲话!讨论问题直

截了当#不绕弯!让人备感会风清新

务实" 总书记曾在上海工作过!虽时

间不长!至今几乎能叫出每一位上海

代表的名字!并清晰说出他们从事的

工作!更特别问及$上海马桶%问题解

决得怎么样了&上海不仅是一座光鲜

亮丽的国际化大都市!也居住着许多

困难的人!他们的生活好些了吗& 还

有什么难处吗&这些都时时牵挂在总

书记的心头"

谈到解决各方面社会问题时!总

书记主张发扬$钉钉子%的精神"钉钉

子!看似是最简单不过的事情!若是

真能一个个钉过去!那股子一步一个

脚印的踏实劲! 足以化解各种困难"

这句朴实又生动的$大白话%!实在过

耳难忘!$钉%进我心!也应该会在我

们每一个人的工作和生活中!留下阵

阵回响"

（作者为全国人大代表）
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“医联体”
让基层医院强起来
陈竺说，医疗改革下一步最重要

的是让基层医院真正强起来，和大医
院上下联动、沟通、最好是一体化的
构架，就是“医联体”。基层的诊疗量
在上升，但大医院上升得更快。去年
全国诊疗人数已接近 !"亿人次，前
年是 !#亿人次，平均每个中国人每
年看病 $次以上。如果这种情况不能
扭转，提高国民健康水平，特别是应
对慢性病这个健康的主要威胁，是不
可能的。为此，要大力提倡和扶助全
科，大医院要建立全科医学科，动员
大医院医生能够沉下去。
陈竺指出，建设“医联体”涉及两

个问题。一是人事制度，如果大家还
认为只有专科医生是一流的，三流的
人才去做全科，那就无法调动积极
性。另一个问题是医保，如果医保能
按基层、二级、三级医院这样一个总
包体系去报销，自然会促进医疗资源
的下沉。

调动基层
医务人员积极性
有记者提出，医改 %年，医务人

员的幸福指数并不高。全国政协委
员、卫生部副部长、著名肝胆外科专
家黄洁夫以其 &' 年的从医经历回
答，如果医改中不能充分发挥医务人
员的作用，医改是不会成功的。医务人
员是医改主力军，医改政策的每一步
落实都应让他们感到欢欣鼓舞，这样
的医改才能成功。医生不满意，老百姓
就很难满意。

全国政协委员、北京市卫生局局
长方来英说，中国医改的关键是基

层，基层问题解决不好，中国的医疗
卫生体制改革成功不了，基层人才问
题一定要系统解决。他表示，看病难
背后是资源配置问题，而资源配置最
失衡的地方在基层、在边远山区、在
农牧区。就算在医疗卫生条件比较好
的北京，按照卫生部的标准编制计
算，北京应该有近 (万名社区医生，
但实际上只有 )万名，还缺 *+,万名
医生。在北京，社区卫生中心医生的
平均年收入 -+(万，但市属医疗卫生
机构的平均年收入是 *(万，基层怎
能留住医生？有个说法，同样是全科
医生专业的大学毕业生，进了协和医
院干 #年能开 *辆四轮的车，去了北
京最北边的“喇叭沟门”，过了 *年却
只能蹬 *辆二轮的自行车，还是二手
的。经济收入少，技术地位和发展前
程看不到，不解决这些问题，医学院
的毕业生不会到最艰苦的地方去。

“三保合一”
才公平

全国人大代表、甘肃省卫生厅副
厅长郭玉芬建议，新农合、城镇居民
基本医疗保险、城镇职工基本医疗保
险应“三保合一”，才能真正体现和保
障就医公平。

郭玉芬说，国家的五大医改任务
中，让农民感受最深的莫过于新农
合。“新农合的参合率已经达到 ",.，
基本实现全覆盖，农民参合的积极性
也很高，得到的实惠也很大。”对于现
行的新农合、城镇居民基本医疗保
险、城镇职工基本医疗保险各自为政
的管理体制，郭玉芬认为难以体现就
医公平。同时，城镇居民基本医疗保
险、城镇职工基本医疗保险属于社保
部门管理，新农合则由卫生部门管
理，“多头管理”增加了人员、编制等
成本，效果也不尽理想，重复参保问
题突出。

郭玉芬直言，这三个保险性质相
同，设计方式、管理方式和资金运行
方式属同一类型，合并理应难度不
大，如今硬性的制约因素已经扫除，
主要的障碍在于部门利益的牵扯。她
认为，“三保合一”也符合城镇化的需
求。农民和居民在政策上享受一样的
待遇，城镇化后也便于管理。对于合
并的步骤，郭玉芬提出可以分“两步
走”，先合并运作方式更相近的城镇
居民医疗保险和新农合，再统筹城镇
职工医疗保险。

第二版基本药物
目录扩大

陈竺透露，第二版基本药物目
录马上要出来，药品的品种、覆盖
面也扩大了。“药品从第一版 /'-种
扩大为 &''多种。第一版只是基层
版，像抗癌药、心血管重症药、神经
系统和精神类用药、血浆制品等都
没有，这次基本都有了。”他说现在
有关部门意见一致，国务院批准后
即可实施。

今年政府工作报告中指出，建立
重特大疾病保障和救助机制，全面开
展儿童白血病等 #'种重大疾病保障
试点工作。这 #'种疾病包括儿童白
血病、儿童先天性心脏病、终末期肾
病（尿毒症）、乳腺癌、宫颈癌、重性精
神病、耐多药肺结核、艾滋病机会性
感染、肺癌、食道癌、胃癌、结肠癌、直
肠癌、慢性粒细胞白血病、急性心肌
梗塞、脑梗死、血友病、* 型糖尿病、
甲亢、唇腭裂。陈竺解释，也想全覆
盖，但必须考虑到成本效益，所以挑
选的病种大都是儿童病、妇女病，加
上会使一些特困群体因病致贫、因病
返贫的病种，都是费用可控、疗效确
切的病种。

本报记者 姜燕

'综合新华社#人民日报等报道(

代表委员热议医药卫生体制改革

医改下一步要建“医联体”
昨天，全国人大代表、卫生部部长陈竺在接受媒体采访时表示，医改下

一步最重要的是建立“医疗改革联合体”，不仅是社区平台，也要以三级医
院为核心，带着几个二级医院，辐射一片社区和乡镇，实现城乡医疗统筹。
全国政协委员、北京市卫生局局长方来英表示中国医改的关键是基层，基
层解决不好，中国的医疗卫生体制改革成功不了。
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让五星红旗
在家门口飘起来
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! ! ! !实现“中国梦”的一个重要路径是
保持国家经济稳定持续地增长，发展
经济，强国富民。
无论国有还是民营，都是推动中

国经济可持续发展的社会细胞和重要
源泉。国有经济与民营经济要形成相
互促进、相得益彰的发展格局，在政策
上要同等待遇，在准入上要统一标准，
要推动公平有序的市场竞争，推动整
个社会的效率提升和价值增长。这样
才能进一步激发民间资本投资创业的
热情，激发民营企业转型创新、打造
“百年老店”的激情，让民营经济在为
社会创造财富，为推动国家经济和社
会发展，为实现国强民富的“中国梦”
的征途中发挥更大的作用、做出更大
贡献。

! ! ! !每逢节日，国外不少国家的国旗
在千家万户的窗户、阳台上迎风飘扬，
公民以此表达爱国之情。
非常希望，节日里，五星红旗在家

门口飘起来，也能成为我国公民自觉
行动。根据《国旗法》第五条至第七条
规定，可以升挂国旗的主体只包括各
级国家机关、各人民团体、企业事业组
织、村民委员会和居民委员会，但没有
包括公民个人。

爱国热情只有化为每一个公民、
每一个家庭自觉自发的行为，才能达
到加强全社会爱国意识的目的，而个
人在家升挂国旗正是公民流露爱国情
怀的最好表达。
为此，建议修订《国旗法》，鼓励公

民在家门口升挂国旗。

! ! ! !大学生创业环境还有待进一步优
化，从“创业生态链”构建的角度，创业
文化环境的优化，应着力于从中小学
阶段开始循序渐进地进行创业价值观

的培育；创业教育环境的优化，应着力
于培养全体大学生的创业意识和创新
创业能力；创业政策环境的优化，应着
力于让有志创业的大学生能够创业，
但不能异化为“要大学生创业”；创业
融资环境的优化，应着力于让创业起
步阶段的大学生创业者获得必要的资
金支持，提升初创企业的存活率；创业
商务环境的优化，应着力于为大学生
创业者在创业过程中享受有针对性
的、便利的管理和服务，能够孵化成
功。 还要积极营造一代代大学生想
创业、敢创业、乐于创业的文化环境。

! ! ! !在美国，社会信用体系以市场为
主导。一些私营企业把与信用有关的
信息加工成信用产品，使正面信用积
累成为扩大信用交易的动力，负面信

息传播成为约束失信人的震慑力。
相比而言，国内数以千万计的企

业和数以亿计的个人在交易、信贷等
经济活动中留下了丰富数据。但这些
数据散落在公安、法院、工商、国税等
政府部门以及以国有企业为主的非政
府机构，没有发挥出应有的效益。
建议建立国家级的社会信用支撑

体系，并率先应用到电子商务领域，将
会极大推进我国电子商务发展乃至整
个国民经济的发展。
特派记者 姚丽萍 江跃中 潘高峰
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